

EL ISLEÑO.

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Dia 26.

En Pulgar (provincia de Toledo), apareció el cólera el 4 del actual, siendo atacadas de repente á las cuatro de la tarde 17 personas, de las cuales ya habian muerto ocho á las pocas horas. El terror fué infinito, en términos que á las veinte y cuatro horas, la mayor parte de los habitantes habian huido. El cirujano, impulsado por su esposa, se ausentó por veinte y seis horas. Al ver el joven párroco don Ciriacó García Comendador, el desamparo de sus infelices feligreses, se propuso sacrificar, si era necesario, su vida, socorriendo á los invadidos y animando á todos con su conducta. Acompañado de una hermana suya, con quien vivió, emprendió tan noble tarea, no descansó un momento hasta el día 6 en que regresó el facultativo, y á poco llegó otro que mandaba el gobernador señor Argüelles. Las invasiones continuaban en términos, que en ocho dias sucumbieron próximamente unas cuarenta personas, en poco mas de treinta vecinos que quedarian en la poblacion de los ciento sesenta de que se compone. Entre tanto el párroco redoblaba su actividad hasta que cayó enfermo, viéndose obligado á guardar cama por espacio de dia y medio. No cediendo la enfermedad, el gobernador de la provincia se presentó allí, y puso en juego todas las medidas higienicas que fuesen necesarias para atenuar la accion de la epidemia, como tambien para vigorizar los ánimos ya acobardados. El cólera continúa aun, pero con poca intensidad.

Con lágrimas de gratitud nos dá cuenta una persona, á quien no conocemos, de un sincero rasgo de caridad de S. A. R. el señor duque de Montpensier. «Ayer, domingo 23, (nos dice don Manuel Velasco), amaneció para mí uno de esos dias en que el sufrimiento se pone á prueba, y en que los padecimientos parece no pueden tener término sino de una manera molesta. Once dias hacia que mi anciana madre estaba postrada en una mala cama, y dos que no habia podido darla ningun alimento. Desesperado, y mas por apartarme de aquella estancia de dolor que con esperanza de encontrar consuelo: salí de casa, y la casualidad hizo que viera pasar los carruajes en que S. A. el duque de Montpensier iba á paseo con su augusta familia. Entonces concebí el proyecto, acordándome de los benéficos sentimientos de S. A., de que continuamente se oye hablar, de dirigirme á S. A., y en el primer papel que pude proporcionarme, y mas en forma de carta, que en el de solicitud, (tal era mi aturdimiento), dirigí unas cuantas líneas al Sermo. señor infante, á quien pude entregárselas al regresar á Palacio, y no habian trascorrido diez minutos, cuando un caballero desconocido para mí, bajó á buscarme y me entregó una cantidad á nombre de S. A., con la que hoy por lo menos puedo atender á los cuidados que reclama la salud de mi pobre madre. De ninguna manera puedo describir á Vd., señor director, la escena que hubo en mi pobre casa cuando regresé, y pude hacer entender á mi madre y mi hermana lo que acabo de referir... Baste decir que la gratitud será eterna, y que no pasará dia en que no pidamos á Dios que derrame toda clase de prosperidades sobre nuestro augusto protector y toda su Real familia.» No debemos añadir una línea á este sencillo y elocuente relato.

Estos últimos dias ha ocurrido en la Argyleshiere una explosion en la fabrica de pólvora de Melfort, seis trabajadores, todos padres de familia, quedaron muertos en el acto. Uno de los cadáveres fué encontrado en los escombros de la fabrica, otra en una ribera próxima, un tercero en el campo á alguna distancia, y otro mas lejos aun. Todos se han

encontrado de tal manera quemados y desfigurados, que ha sido imposible reconocerlos. La explosion se oyó distintamente á treinta millas de Melfort, y se creyó ser el ruido de un trueno.

Continúa la emigracion para Ultramar de la juventud de nuestras provincias del Norte. Dias pasados se embarcaron en Ribadesella, en el bergantín «Juanito» 22 jóvenes. Quizá á estas fechas habrá salido de Gijón el bergantín «Habana» con otros 200. Aviles se encarga tambien de dar salida á 800 ó 900 pasajeros; Luarca y otros puertos surten tambien las plazas de Cuba, y en fin pasarán de 3,000 los viajeros que en el año actual darán Asturias; y eso que el descenso es casi conocido porque no hay gente, y por consiguiente, á medida que escasee la poblacion, escaseará tambien la juventud que emigra.

A propósito de esto (dice un corresponsal de el «Faro Asturiano»), creo del caso traer aquí una conversacion habida con unos jóvenes que volvian de America. Venian el 15 del corriente en la silla-correo de Oviedo. Pobres jóvenes! á la edad de 22 años su fisonomía representaba la de los 40. Enfermos, decrepitos, mas bien parecian seres de aquellos que estan proximos á agotar su existencia. Interrogados sobre su venida, respondieron que debian á sus ahorros y privaciones: pues si así no fuese: ni aun el consuelo les quedaba de volver al seno de su familia. «Los que se salvan de una muerte prematura, dicen, se ven envueltos en la miseria, y cuántos conocimientos que venirian para España, si tuviesen con que pagar el pasaje. Allí el que consigue colocarse por la comida esta de enhorabuena, en cambio dejan en nuestra patria donde ganar un jornal decente.»

Tocan á su fin en Nueva York los preparativos para el viaje á Europa en el navio aéreo del doctor Lowe y sus asociados, de que hemos dado cuenta á nuestros lectores. El eminente profesor se halla eficazmente apoyado en su empresa por algunos comerciantes y personas ilustradas, que, si bien no estan persuadidas del feliz éxito del experimento se afanan por conocer sus resultados. Es evidente que se obtendrán preciosas observaciones, aunque no sea muy favorable el viaje del nuevo navio conocido con el nombre de «Great Western.» Hanse adoptado todas las precauciones posibles para la seguridad de los viajeros. Un primer ensayo hecho últimamente nada ha dejado que desear, estando ya demostrada en su virtud la posibilidad de dirigir el curso del globo en el ayre; y como la direccion general de la corriente del viento es al E. y á cierta distancia de la tierra, es de creer que el profesor Lowe podrá descender al continente europeo.

Si el viaje se realiza felizmente en el corto plazo de 48 horas, como lo espera el doctor Lowe, se verificará una revolucion completa en el medio de correspondencia entre ambos continentes; y á causa de la corriente al E., las malas darán la vuelta al mundo con objeto de volver al punto de partida.

Llamase el navio aéreo, segun hemos indicado, el «Great-Western»; su mayor longitud es de 300 piés, su mayor diametro de 135. El receptáculo en que irán los viajeros y equipajes es de 30 piés de diametro, pudiendo contener 12 personas, y debajo de él hay una navecilla de hierro de 40 piés, provista de una maquina destinada á dar direccion al navio mas bien que á arrastrarlo. El profesor Lowe se comprometió á llevar pliegos á todas las naciones de Europa en dos dias. La tripulacion del «Great-Western» en el primer viaje se compondrá del inventor, de dos asociados científicos y de un capitán de marina

esperto, que tomará el mando, en caso de que la navegacion aérea se cambie en navegacion marítima.

El jueves 20 del actual se verificaron en la iglesia de la Magdalena de Paris los funerales de nuestra simpática compatriota la duquesa de Alba, en medio de una concurrencia tan numerosa como distinguida. Una parte llenaba el ámbito del espacioso templo, y otra se habia colocado, respetuosamente en el sitio por donde debia pasar el fúnebre cortejo, cuyos individuos se habian reunido desde por la mañana en la casa mortuoria, avenida de los Campos Eliseos. Grandes colgaduras negras cubrian la estensa verja de la fachada del hôtel, en cuyas puertas se ostentaban sendos escudos con las armas de la difunta. A mediodía, un magnifico carro tirado por seis caballos, enjaezados de negro y conducidos por lacayos á pié, salió del palacio, precedido de dos coches destinados al clero. La comitiva, presidida por el señor duque de Alba, marchaba á pié, y entre ella se veia á MM. Fould y Dulangle, los mariscales Vaillant y Magnan, el duque Malakoff, Morny, Baroche, el prefecto de policia, senadores, diputados y otras muchas personas distinguidas. M. Morquart daba el brazo á Mr. Aubert. Todos los convidados vestian trajes negros: los grandes dignatarios llevaban el cordón encarnado. El pórtico de la Magdalena estaban colgado de negro con escudos, en los que se veia la inicial A. No se permitia la entrada en la iglesia sino por el lado de occidente. El abate Daguerre era el encargado de los oficios.

Hé aquí la traduccion literal de la esquila de invitacion que se repartió profusamente por Paris, y á cuya cabeza hay una gran cruz negra. «Se os ruega que asistais al acompañamiento y entierro de doña Francisca Portocarrero Kirpatrick y Palafox, duquesa de Berwick y de Alba, condesa de Montijo, etc., grande de España de primera clase, que falleció, despues de haber cumplido con todos sus Sacramentos de la iglesia, el domingo, 16 de setiembre de 1860, á la edad de 35 años, en su palacio de Paris, avenida de los Campos Eliseos, número 7; que tendrán lugar el jueves, 20 del corriente, á las doce en punto, en la iglesia de la Magdalena. La reunion en la casa mortuoria.

De profundis.

De parte del Excmo. señor don Santiago Stuart Ventimiglia, Fitz James, duque de Berwick y de Alba, conde de Montijo, etc.; don Carlos Stuart Portocarrero Fitz James, señoras Maria y Luisa Stuart Portocarrero Fitz James: Excmo. señora doña Maria Kirpatrick, condesa de Montijo, duquesa de Peñaranda; Excmo. señora doña Rosalia Ventimiglia, duquesa viuda de Berwick y de Alba, y don Enrique Stuart Ventimiglia Fitz James; conda de Galva, esposo, hijos, madre, madre política y hermano político, y de parte de toda la familia.

Una carta de Alejandria, Egipto, escrita con fecha 1.º del actual, da algunos pormenores acerca de la desgraciada muerte del digno general Mac-crohon, ocurrido como saben nuestros lectores en Aden. «El 20 de agosto, dice, se acercaba el general con su familia á Aden: el mortífero calor del estio de Africa subia á 63 centigrados, y el general, confinado en su camarote de resultas de un reumatismo cogido en el Mediterráneo, luchaba contra un ataque de congestion cerebral, que en tres horas le borró del número de los vivos.

A la enfermedad se añadió tambien la impericia de los médicos del vapor, que durante el delirio de la fiebre administraban al enfermo ron con champaña. En Aden, debajo de la iglesia católica, reposan las cenizas del general: lloraban sobre la tumba la viuda, tres niñas de rostros angelicales, y el sacerdote, cuyos rezos interrumpian sofocados ge-

midos! Descansa en paz el mas tierno entre los padres, el mas amable entre los esposos, el mas constante entre los amigos!

Lo que si nos partia el corazón fué ver en esta ciudad, de vuelta para Europa, á la desconsolada generala y á su familia. En que distintas circunstancias se dirigian á su patria! Qué sentimiento de compasion escitó su presencia en Alejandria, en el Istmo, en Aden!

Dicennos que el vírey espontaneamente ha gestionado cerca de las autoridades de aquel punto para que se conserve con el mayor cuidado el cuerpo del general, ofreciendo á su afligida familia las facilidades oportunas para el caso que quisiese exhumar el cadáver y trasladarlo á la tierra de su nacimiento.

Idem 28.

De un estado de la armada española en julio de 1860 que publica la Gaceta Militar, resulta que el Estado cuenta con los buques siguientes:

Navios.—Reina doña Isabel II, Rey don Francisco de Asís, Príncipe don Alfonso.

Fragatas.—Esperanza, Bailén, Cortés, Perla, Concepcion, Lealtad, Princesa de Asturias, Berenguela, Blanca, Petronila, Virgen del Patrocinio, Virgen del Carmen, Virgen del Triunfo, Doña Isabel II, don Francisco de Asís, Doña Isabel la Católica.

Corbetas.—Villa de Bilbao, Ferrolana, Mazarredo, Isabel II, Colon, Narvaez, Africa.

Bergantines.—Habanero, Valdés, Pelayo, Gravina, Galiano, Alcedo, Scipion, Nervion, Constitucion, Cristina.

Goletas.—Cruz, Cartagena, Corzo, Juana, Cristina, Isabel II, Isabel Francisca, Santa Teresa, San Buenaventura, Concordia, Circe, Edetana, Ceres, Consuelo, Santa Filomena, Constanca, Valiente, Animoso, Virgen de Covadonga, Caridad.

Pallebots.—Churruca, Gaditana, Carmen, Pasig, Isabel II, Trueno.

Faluchos y lugres.—San Fernando, Anibal, Lince, Terrible, Sacta, Veloz, Cisne, Pájaro.

Vapores.—Blasco de Garay, Colon, Don Jorge Juan, Don Antonio Ulloa, Pizarro, Hernan-Cortés, Vasco Nuñez de Balboa, Leon, Vulcano; Lepanto, Don Alvaro de Bazan, Rein de Castilla, Piles, Liniers, Vigilante, Alerta, Conde del Venadito, Neptuno, Elcano, Magallanes, Don Juan de Austria, Guadalquivir, General Lezo.

Trasportes-fragatas.—Santa Maria, Niña, Pinta, Marigalante, Santacilia.

Bergantines.—General Laborde, Ensenada, Urumea, Ebro, Patriota, Antilla.

Trasportes menores.—Isabelita, Júpiter.

Trasportes-vapores.—Velasco, Conde de Regla, San Quintín, San Francisco de Borja, General Alava, Marques de la Victoria, Patiño, Malespina, don Antonio Escaño, Ferrol, San Antonio de Pádua.

El Estado tiene, ademas de los buques anteriores, los siguientes: 26 faluchos de segunda clase, 4 trincaduras, y 70 escampavias para el resguardo de las costas de la Península y las islas Baleares; 12 lanchas, 12 falúas de vela y 18 lanchas cañoneras de hélice (6 con máquina de fuerza de 30 caballos y 12 con ídem de 20), para el resguardo de las islas Filipinas, 3 vapores de hélice titulados «Príncipe Alfonso», «General Serrano» y «Tetuan»; para el servicio de la administracion militar en la isla de Cuba, uno ídem llamado «Destello», para el servicio de los faros en las costas del Mediterráneo; dos ídem llamados «Fomento» y «Progreso» para el de las obras de los puertos; 3 ídem de ruga para remolcadores, adquiridos últimamente; 2 jabeques de vela para el servicio de corteos entre Ceuta y Algeciras; 4 lanchas de

combate; 4 lanchones para trasporte, y 4 fa-
lúas para el resguardo y servicio de los cua-
tro presidios menores de Africa; y finalmente,
varios buques de vela menores destinados al
resguardo de los arsenales navales, de las sali-
nas del reino, juntas de sanidad y servicio de
los castillos y puntos fuertes.

Se construyen en Inglaterra ocho grandes
vapores de 1,900 á 2,000 toneladas y de hé-
lice, para el servicio de correos desde Cádiz
á las Canarias y América; se disponen las
quillas de dos fragatas de hélice y de 60 ca-
ñones que deben construirse en los arsenales
de Cádiz y el Ferrol y últimamente se ha
mandado construir por la industria particular
y nacional, diez goletas de hélice y fuerza de
90 y 100 caballos (6), y de 50 á 60 (4), con
destino al resguardo de la isla de Cuba y per-
secucion de la trata.

Total: 3 navíos; 16 fragatas; 10 corbetas;
10 bergantines; 26 goletas y pailebots; 8 fa-
luchos y lugres; 23 vapores; 13 trasportes de
vela; 2 ídem de vapor y 9 de hélice, y 9 va-
pores; 18 lanchas cañoneras de hélice, y unos
200 buques de vela menores en los servicios
especiales y resguardos, con 1,250 cañones y
unos 20,000 hombres.

—Un periódico de Bilbao, *El Irurac-bat*,
aboga porque nuestro gobierno, imitando á
los de otras naciones, envíe al noble Abd-el-
Kader una muestra de agradecimiento por los
generosos auxilios que ha prestado á los des-
venturados cristianos de Damasco.

Creemos escusado manifestar que estamos
completamente conformes con esta indicacion,
tanto más, cuanto que *La Iberia* fué el pri-
mer periódico, no solo de Madrid, sino de to-
da España, que levantó su voz, reclamando
del gobierno español para aquel hombre,
verdaderamente grande, una de las mas hon-
rosas y señaladas distinciones, como prueba
de la admiracion, gratitud y respecto que ins-
piran siempre las buenas acciones.

Idem 29.

Ha sido nombrado capitán general de las
islas Filipinas el teniente general don José Le-
mery.

En reemplazo de este general se dice que
acaso obtengan el cargo de primer ayudante
de S. M. el Rey el general Coloner ó el gene-
ral O'Donnell (don Enrique).

« Parece que la carta dirigida por el empe-
rador de los franceses á S. M. la Reina esta-
ba reducida á decir que al cruzar por las
aguas de Mahon, y creyendo y S. M. en dicha
plaza, habia deseado tener la satisfacion de
saludarla, así como la emperatriz, á de repe-
tirias de palabra, como la hacia por escrito,
sus ardientes votos por su felicidad personal y
por el bien estar de su país.

S. M. ha contestado en términos análogos. »
—Un corresponsal parisiense de la Indepen-
dencia belga dice con fecha 22, que el Papa
habia mandado llamar por telégrafo á nuestro
compatriota el señor Salamanca, ignorándose
si se trataba de acudir al talento inventivo de
este capitalista para alguna operacion rentis-
tica, ó si solo se le llamaba para una consulta
política.

—Con el mayor placer anunciamos que des-
de el 1.º de octubre próximo, la línea férrea
de Madrid á Andalucía se acerca 22 kilóme-
tros mas á la ciudad de Córdoba.

Con efecto, desde mañana, las locomotoras
llegarán á Daimiel, 22 kilómetros mas allá
de Manzanares. No está lejano el día en que,
salvando el vapor las escarpadas cumbres de
Sierra Morena, se vaya desde Madrid á Cádiz
en solo algunas horas.

Por de pronto damos el parabien á la em-
presa de los ferro-carriles de Madrid á Zara-
goza y Alicante, por la apertura de la nueva
seccion, y se la damos tambien al público,
que ha de reportar de esto ventajas positivas.

Idem 2 de octubre.

La Campana de la Almudaina.—Anteano-
che asistimos á la representacion de este no-
tabilísimo drama en el Príncipe.

Teodora, como siempre, estuvo inspirada,
haciendo un gran efecto en el público que la
aplaudió con verdadero entusiasmo.

Delgado, que luchaba con los recuerdos
que en este drama ha dejado el actor de mas
genio que tiene la escena española, Valero,
trabajó con conciencia, y únicamente en los
grandes momentos, cuando se abandonaba á
la exageracion de la voz, le encontramos fue-
ra de carácter. Tuvo momentos bastante fe-
lices y mereció ser aplaudido.

Notamos que salia poco caracterizado: el
gobernador Centellas tenia mucha mas edad
en la época á que el drama se refiere.

Casañé, representando el mismo papel que
cuando el drama se estrenó en el Circo, nos
agradó mucho. Tiene muy buenas condiciones
de actor.

El teatro estuvo lleno y los actores fueron
llamados á la escena.

—Dicen de Tetuan:

« Esta mañana ha habido cerca de Fuerte-
Martín un choque, ó mejor dicho, una acometida
de algunos moros á varios de los encar-
gados de custodiar los camellos. Si bien la
causa de este suceso se desconoce al presente,
puedo asegurar á Vd. que nuestros eternos
enemigos llegaron á hacer uso de sus espin-
gardas, dirigiendo varios disparos á los suje-
tos espasados, sin que lograsen, que sepamos,
causarles d.ño. Con este motivo se han des-
tacado algunas fuerzas en su persecucion. »

—Hé aquí ahora las noticias de Melilla:

« Muy señor mío: Ya hacia algun tiempo
que teniamos la satisfacion en esta plaza de
que no ocurriese ninguna agresion de esos
que con tanta frecuencia pone en juego el in-
fiel enemigo que tenemos por vecino, si bien
teniamos que deplorar el estado sanitario de
la guarnicion, que acometida de las calenturas
intermitentes en tóxicas, son bajas actual-
mente para el servicio mas de la mitad de
los individuos que la componen, entre ellos
muchos del batallon provincial de Granada.
Mas para que haya de todo un poco, siguien-
do las kabilas su nunca interrumpido sistema
de estar tres en paz y dos en guerra, como
ellos dicen, las denominadas de Benibuzfuror
y Beniscar, cuando estas dan la guardia, se
entretienen incesantemente en dirigir disparos
de espingarda á las aspilleras del recinto,
que afortunadamente no habian causado des-
gracia alguna, merced á las eficaces y acer-
tadas medidas dictadas por la autoridad,
pudiendo citarse como una de las que han
producido mejores resultados la de no permi-
tirse que por nuestros soldados se contesten
sus fuegos y denuestos, cosa que los desa-
lienta hasta la desesperacion, en la incerti-
dumbre, porque no son tontos, de que sufren
el mas remarcable desprecio.

Empero el moro del Riff, enemigo terri-
ble, de quien puede y debe temerse todo lo
que sea punible perversidad, no desperdicia
medio alguno que pueda conducirle á saciar
su sed de sangre, como dejaré comprobado
en el siguiente hecho.

De la guardia de San Jorge, al Sur de esta
ciudad, parte un muro aspillero que termi-
na en un gariton, situado en la orilla del mar,
ó sea en el campo enemigo, en que da la
guardia un sargento con ocho hombres.

Serian las once de la noche anterior, quan-
do sintióse una detonacion seguida de griteria,
y al poco rato la corneta de la referida guar-
dia de San Jorge, de la que depende la del
gariton avanzado, anunciaba que habia un
herido. Acto seguido se presentó en aquel
punto el gobernador acompañado de alguna
fuerza, y tuvo el disgusto de enterarse de
que un disparo de los moros asestado á la
puerta del gariton, habia atravesado la tabla-
zon de esta y herido en las piernas á dos sol-
dados del provincial de Granada, Antonio
Almendro y Jacinto Chinchilla, al primero de
gravedad.

Hechos de esta naturaleza, que segun todas
las probabilidades no tarlarán en repetirse,
llenan de indignacion á cuantos los conocen y
no deben quedar desapercibidos; estando bien
seguro de que segun el espíritu de que se ve
animada esta tropa, aunque asaz cercenada
por la reinante enfermedad, á estas horas es-
taria vengada con usura la sangre tan cobar-
de y villanamente vertida, si las prescripcio-
nes de la autoridad y el rigor de la disciplina
no opusiesen un dique inviolable al ardor de
oficiales y soldados.

Como indico anteriormente, la probabilidad
de que dentro de poco tengamos que lamentar
otra desgracia de la misma especie, faltaria á
mi deber si no esplanase la idea.

Del torreón de Santa Bárbara sale un muro
aspillero por la parte Oeste, que termina
en otro torreoncito á la márgen del rio del
Oro. Este muro, por el que necesariamente
debe pasar la tropa entrante y saliente del
servicio en el torreoncito, por no haberse
terminado la obra, no es mas interiormente
que un terraplen perfectamente enfilado por
el cañaveral y desembocadura del rio O. y
S. O., en que pueden ocultarse infinidad de
moros, sin ser vistos ni aun por el vigia de
tierra. Por manera que existiendo esta pro-
babilidad, y teniendo demostrado la experien-
cia que ninguna perdonan los riff-ños para
ejercer sus vituperables agresiones pareceria
estrano que en diez meses que hace se halla
dicha obra en tal estado no se hubiesen apro-
vechado de la ocasion, si hasta hace poco no
hubiesen tenido el inconveniente del poco es-

pesor de la cañas taladas y quemadas á fines
del año anterior. Pero como este inconvenien-
te haya desaparecido, ruego á Dios haga me
equivoque, ó que se evite el mal por el cuer-
po de ingenieros, oponiendo al referido flanco
el obstáculo que reclama, aunque no sea mas
que construyéndose una pared de piedra y
barro, que no ofrecerá coste alguno. »

BARCELONA 29 de setiembre.

Hemos tenido una ocasion de ver una es-
tátua de S. A. R. el Príncipe de Asturias, mo-
delada y vaciada en bronce por los señores
Isaura é hijo quienes se proponen regalarla
á S. M. la reina, junto con algunos otros ob-
jetos de lujo y adorno, productos de aquella
acreditada fábrica. Dicha estátua, que tendrá
poco mas de dos palmos de alto representa al
augusto Príncipe vestido de soldado, apoyado
en una carabina. El parecido es muy exacto;
todas las prendas del vestuario, inclusa la
carabina, á pesar de lo diminutas no pueden
ser mas marcadas. El conjunto de la figura es
de mérito artistico y esta puesta sobre un pe-
destal que aguanta una peana, todo dorado al
galvanismo y de un oro mate y brillante. A
este regalo artistico acompañarán dos copas
doradas de un grabado en relieve minucioso y
de un trabajo esquisito, destinadas para su
majestad el rey; y á mas algunos medallones
y juguetes preciosamente trabajados para las
señoras infantas.

Seccion extranjera.

De Turin con fecha 25 de setiembre escri-
ben lo siguiente al Diario de los Debates:

Positivamente Mazzini se encuentra en Ni-
potes. Un corresponsal de la Unita italiana lo
dice en términos formales, y este diario está
en disposicion de tener buenas noticias sobre
este particular. Garibaldi ha hecho decir á
Mazzini que podia vivir en Nipotes con tanta
seguridad como en Londres. Entre estos dos
personajes ha habido además una conferencia
bastante larga. Tengo motivos para creer que
esta conferencia tuvo por objeto, por parte de
Garibaldi, manifestar al célebre agitador que
no se toleraria su presencia en Nápoles sino
en la condicion de permanecer lejos de la po-
lítica, pues si fuese necesario, no se le tendrian
mas consideraciones de las que se tuvieron con
el señor La Farina.

Garibaldi y los que le rodean ahora no son
gente que acepten la direccion de Mazzini con
preferencia á la del conde de Cavour. Su pre-
tension se reduce á tener una política propia y
á ocupar el primer puesto.

El coronel Zambianchi que está preso en
Génoa por haber invadido los Estados pontifi-
cios hace tres ó cuatro meses por orden de Ga-
ribaldi, publica hoy una protesta muy notable
en que no deja de tener razon:

« Me tenéis preso, dice, por haber invadi-
do los Estados pontificios al frente de 50
hombres con riesgo de mi vida, y vosotros os
gloriais de haber invadido estos mismos Esta-
dos al frente de 45,000 hombres.

Una de dos: ó es un deber sagrado librar
al país de las partidas extranjeras que la in-
festan, ó es un crimen, pues una misma cosa
no puede ser un crimen para Garibaldi y un
deber sagrado para vos.

¿ Yo que he cumplido las ordenes de mi general
ó vos que habeis dado el orden de invadir?
¿ Yo que no esponia sino mi vida, ó vos que
podeis comprometer la corona y la vida de diez
millones de italianos? »

Este Zambianchi es el mismo que fué derro-
tado por el coronel Pimodan que murió hace
tres dias cerca de Ancona. Su lógica me pare-
ce bastante inflexible; pero se le dirá que es pre-
ciso hacer distincion y que hay empresas
que no puedan intentarse todos impunemente.

No se han recibido hoy noticias de Ancona
Creo que el general Lamoriciere ha penetrado en
la plaza con mas gente de la que se dice: pare-
ce imposible que pueda sostenerse mucho tiempo.

Creo decidido que el ministerio no pedirá
plenos poderes á las cámaras; sino que se
concretará á pedir un voto de confianza, que
obtendrá sin duda.

ITALIA.

Mordini, el actual prodictador de Sicilia,
calificado de mazzinista, ha publicado la si-
guiente proclama:

« Sicilianos: No es mi mérito personal, sino
la confianza que se ha dignado poner en mí el
glorioso dictador de la Italia meridional, la
que me ha valido el honor de gobernaros.

Sabe que nadie le es mas sinceramente
adicto que yo; sabe que su bandera, Italia y
Victor Manuel, es tambien la mia; sabe que
presté juramento de fidelidad á Victor Ma-
nuel, como diputado en el Parlamento na-
cional.

Seré, pues, en Sicilia el ejecutor de las ór-
denes del dictador, el intérprete de su política
nacional.

Vosotros, sicilianos, por vuestra buena vo-
luntad, por vuestra perseverancia en los mag-
nánimos designios, hareis mi tarea facil y da-
reis una nueva prueba de vuestro amor filial
hacia el grande hombre que despues de haber
roto las cadenas de la Italia meridional, se
apresta á abatir lo que existe todavia de la tí-
ranía de los extranjeros y del clero para resti-
tuir la Italia á los italianos.

Tal es su única y legítima ambicion; hacer
libre á la Italia y decir un dia: « La heroica
Sicilia, que abrió en 1848 la serie de las gran-
des revoluciones europeas, confirmó en 1860
sus sentimientos de fé nacional, y la primera
mereció entrar en el libre concierto de las na-
ciones italianas. »

Sicilianos: No tengo necesidad de recorda-
ros que la hora de los sacrificios no ha pasa-
do. Vuestra historia os obliga á ser grandes.

Es igualmente inútil que os recomiende el
orden y la obediencia á las leyes. Nuestros de-
beres los conocemos mutuamente. Unid, pues,
vuestros esfuerzos á los míos. á fin de que
vuestros hijos combatan en el Continente por
la unidad de la patria, y la isla, apenas saca-
da de la esclavitud, dé al mundo el espectá-
culo de un pueblo que sabe practicar la ver-
dadera libertad.

¡ Viva la Italia y Victor Manuel!
¡ Viva Garibaldi!

Palermo 18 de setiembre de 1860.—El
prodictador, A. Mordini. »

—La *Opinione* del 24 publica los partes si-
guientes del general Lamoriciere. Estos des-
pachos son, dice la *Opinione*, la mas elocuente
justificacion de la resolucion del gobierno
del rey de ocupar las Marcas y la Umbria y
de la solicitud que ha desplegado para lle-
varla á efecto.

Hé aquí los despachos:

Parte telegráfico del general en jefe al delegado
de Macerata.

Macerata 5 de setiembre de 1860.

Cuando la revolucion enseña la punta de la
oreja ó de la nariz, es necesario arrojarse so-
bre ella como sobre un perro rabioso. Si no
obrais así, toma vuestra urbanidad por mie-
do y su fuerza aumenta á medida que dismi-
nuye la confianza en vuestro valor. Si es ne-
cesario cambiar vuestros agentes de policía y
deshaceros de algunos traidores que infunden
miedo á vuestra excelente poblacion, decid-
melo, yo lo remediaré y poniendo la legalidad
de nuestra parte, no retrocederemos ante la
necesidad de verter sangre. ¿ Sabeis cómo son
tratados los sicilianos que no quieren ser pia-
monteses? Se les fusila sin juzgarlos. Nosotros
haremos juzgar las personas antes de fusilar-
las; pero si es necesario, seremos inflexibles.

—El general en jefe, Lamoriciere.

Despacho telegráfico del general en jefe al conde
de Quatrebarbes, en Ancona.

7 de setiembre de 1860.

Decid al coronel Gady, que haga arrestar
inmediatamente á Pascual Tomasini. En quan-
to á las tabernas sospechosas, un decreto del
comandante de la subdivision, coronel Gady,
basta para cerrarlas. El periódico el *Piseno*,
de Ancona, está enteramente bajo vuestra di-
reccion desde el domingo por la mañana. El
capitan Escaz, que vuelve á marchar esta no-
che, os lleva este documento que espero cal-
mará los deseos de manifestaciones en adelan-
te. Si tiene lugar una mañana, despues de la
procesion, dispersadla á bayonetazos y á tí-
ros, á fin de quitarles las ganas de reincidir.

—El general en jefe, Lamoriciere.

Despacho telegráfico del general en jefe al co-
ronel Gady, en Ancona.

7 de setiembre de 1860.

Haced saber inmediatamente por un correo
á Camerano, que el auxiliar Gaetano Pisi, que
ha hecho uso de sus armas para reprimir los
gritos sediciosos ha sido nombrado sargento,
puesto en la órden de la legion de las Marcas,
y va á recibir una recompensa de 10 escudos.

—El general en jefe, Lamoriciere.

Despacho telegráfico del general en jefe al co-
ronel Gady, en Ancona.

7 de setiembre de 1860.

Consultad al subteniente de la guarnicion,
cuyo nombre conoce Quatrebarbes, y arrestad
á los comprometidos políticos de Ancona, que
él os designará, sobre todo los jefes; envid
una compañía sin mochilas á Camerano con

gendarmería para arrestar á los jefes del último movimiento.

Metedme todas esas gentes en el fondo de los sótanos de Ancona, y no toleréis reuniones de mas de cien personas como la que ha tenido lugar la noche del 3 á orillas del mar y delante de la fonda Gozzi en los arcos.

Al menor silbido ó provocacion, usad inmediatamente de las armas.—El general en jefe, Lamoriciere.

Despacho telegráfico del general en jefe al ministro de la Guerra en Roma.

5 de setiembre de 1860.

Contesto á vuestros tres despachos telegráficos en cifra.

I. Es necesario no hacer adelantar espías sin sostenerlos, pues cuando se va á la caza del chacal, es necesario cargar el fusil como si se debiese encontrar al leon. En fin, es preciso no ir nunca donde el enemigo parece que os quiere atraer. (Siguen algunas frases en cifra.)—El general en jefe, Lamoriciere.

Despacho telegráfico del general Lamoriciere á su excelencia el cardenal Antonelli.

8 de setiembre.

El señor Mazzio me trasmite las condiciones propuestas por le noc 7 abi xustgrnogr-zutuxi (duque de Módena) por l'grkztntgral (enviado) de sus tres mil hombres, y me pide mis observaciones. Estas condiciones me son conocidas desde hace quince días, y he escrito ya cuatro veces á 26 (Roma) y Nia92-kztztuxi que podian ser aceptadas. Esperamiento un profundo sentimiento al ver que se ha tardado quince días para aceptar este socorro que la Providencia nos envia.

Luzzi, secretario de M. Merodi, leerá las palabras en cifra.—El general en jefe, Lamoriciere.

El general en jefe al general de Courten en Macerata.

8 de setiembre.

Gracias por haber hecho reparar los postes cortados del telegrafo, tan prontamente. Haced vigilar la linea por la gendarmería y los camineros. Nápoles evacuada por el rey, segun el convenio hecho. El ejército que ha permanecido fiel, se replega detrás del Volturno sobre Cápua. Tendrá gran batalla entre Cápua y Gaeta. El partido piemontés ha perdido terreno. Los napolitanos quieren mejor á Murat que á Victor Manuel. La Francia es de este parecer. Un regimiento frances ha llegado ayer á Roma; se anuncian otros dos. Seis mil hombres de tropas de Módena, dos baterías rodadas y dos escuadrones de caballería, van á llegar á Ancona. Recibireis mañana copia de la proclama del estado de sitio de Ancona. Si quereis hacer lo mismo en Macerata, no teneis mas que decirlo. Estudiad bien las condiciones de nuestro decreto con el delegado.—Lamoriciere.

Al coronel Gadi, comandante de la subdivision de Ancona.

7 de setiembre.

Enviad sin retraso el Seine et Rhone á Venecia, donde se dirigirá al cónsul pontifical para recibir el encargo que espera. En el caso de que no tomara en Venecia toda la carga que es capaz de llevar, se dirigirá á Trieste, donde nuestro cónsul la completará. Dareis cuenta de la vuelta y del cargamento por telegrafo.—Lamoriciere.

—Regalamos á «La Regeneracion» el siguiente documento que publica la Gaceta oficial de Nápoles:

ADHESION DEL OBISPO DE ARIANO.

En el nombre de Dios eterno: Nos fray Miguel, de la orden de hermanos predicadores, obispo de Ariano, en el pleno ejercicio de nuestra libre voluntad, y con la mas viva efusion de nuestro corazon; movidos por el sentimiento de esta eterna justicia, fundada sobre la religion de Jesucristo nuestro Divino Maestro, que es la roca insupugnable de la libertad civil de los pueblos, hacemos acto de solemne adhesion al régimen del magnánimo Victor Manuel, rey de Italia, tan dignamente representado en Napoles por el héroe de Calatafimi y de Palermo, dictador de la Italia meridional, que el señor en su misericordia, guerra siempre conservar y proteger para bien de la independencia italiana, y tambien declaramos prestar juramento de fidelidad y obediencia al rey galantuomo.

Nápoles, en la sala dictatorial, 18 de setiembre de 1860.—Fr. Miguel, superior de los hermanos Predicadores, obispo de Ariano.—De una correspondencia de Nápoles del 18, que publica el Diario de los Debates, tomamos los siguiente párrafos:

«El pensamiento del dictador en la situacion actual no se halla aun determinado. Se-

guramente el golpe osado del conde de Cambray le ha desconcertado, y todos sus planes se han trastornado; pero no parece dispuesto á abandonar la partida por amor á Italia. Continuará, pues, organizando las fuerzas de Nápoles, limitándose por ahora á los voluntarios por respeto á la palabra que dió á los soldados del ejército del rey de dejarles volver á sus casas, salvo de acudir mas tarde á la conscripcion general, y quizá á un levantamiento en masa de la juventud desde 19 á 25 años si la actitud del Austria la hiciese necesaria.

Con este ejército revolucionario trataria de derrotar á las tropas del rey Francisco, y espulsaria definitivamente é este príncipe del reino. Luego marcharia adelante hacia el ejército piemontés, conquistaria el pais que este no habria osado tocar, se uniria á él, y los dos ejércitos se confundirian en uno solo. Entonces Garibaldi proclamaria la anexcion, y su ejército seria la vanguardia del rey Victor Manuel, que vendria á tomar posesion de las provincias de las Dos Sicilias. Este es el embrión de las ideas de Garibaldi, salvo los cambios que las circunstancias pudieran introducir.

El Consejo de ministros ha enviado órdenes á los gobernadores de las provincias previniéndoles que obren menos á capricho, y esperen y sigan las ordenes del ministerio.

La corporacion municipal de Nápoles, fluctuando entre mil temores, no ha podido ponerse de acuerdo para dar á Garibaldi el derecho de ciudadanía y hacer homenaje de la ciudad de Nápoles á Victor Manuel.

Ha sido preso el obispo de Sorrento, monseñor Apuzzo antiguo preceptor del rey, para sustraerle al furor del pueblo. El obispo de Aversa fué aun peor tratado, pues le pusieron una cinta tricolor y lo pasearon por la ciudad en medio de los gritos del pueblo. Otros obispos se han fugado.»

—El Siecle publica las siguientes lineas: «El combate de Castelfidardo es el golpe de muerte del gobierno de los cardenales.

Dos medios solamente lo queda ni soberano Pontifice para salvar su dignidad.

O abandonar su poder temporal y quedar en Roma si lo desea, ó elegir alguna otra residencia. En cualquier pais que se vaya á vivir, puede contar siempre con el respeto de todos los hombres verdaderamente religiosos... El dia que tomare noblemente un partido, Francia, sin duda alguna, retirará sus tropas, porque solo está en Roma, como lo ha dicho el emperador, para atender á la seguridad del soberano Pontifice.

Entonces, y solo entonces podrá Garibaldi cumplir su promesa y proclamar desde el Quirinal, la unidad de Italia bajo el cetro de Victor Manuel.

Tenemos tan alta idea de la nobleza de sentimientos, del patriotismo y carácter de Garibaldi, que estamos convencidos que se dejará llevar de su abnegacion, y que escuchará nuestros consejos antes que los de los hombres, que no son todos sinceros, para dar una nueva muestra de su admirable amor á su pais.

Que deje de decidirse en Roma, como le ha aconsejado uno de los hombres mas notables de la época, la suerte del Papa; que se prepare á rechazar los ataques del Austria; en el terreno de la defensa, esta seguro de encontrar á Francia, que nunca permitirá que Austria invadiese de nuevo á Italia.»

CHINA.

En una correspondencia de la bahía de Tah-Lien-Hwan (China) fecha 12 de julio, leemos lo siguiente:

«Esta bahía, á 170 millas de la embocadura del Pei-ho, es un punto de reunion de la expedicion inglesa. Chefoo es el de los franceses, á 60 millas de nosotros al Sur, en la provincia de Siantung. En tierra se halla trigo y patatas. El arroz no se conoce. Se calcula el gasto de las fuerzas inglesas en 20,000 libras esterlinas diarias. Lord Elgin ha indicado que no se pondrá en comunicacion con los comisarios chinos antes de la toma de los fuertes de Taku. Acaso despues de la victoria de los aliados ceda la corte del Imperio celeste. La masa de fuerzas chinas concentradas en las cercanias de Thiensin la componen, segun dicen, caballería mogola, súbditos del belicoso príncipe de Mogol-Sang-Ko Linsin, que mandaba en Talou el año último cuando ocurrió el desastre sufrido por los ingleses. Parece que dicho príncipe ha aconsejado al emperador el envio de la infantería china á Pei-ho para hacer frente á los bárbaros. El 23 de julio saldrán las fuerzas

inglesas hacia el golfo de Pet-che-li. Se forma un depósito en la bahía de Olin, preparándose para su defensa baterias y reductos con una guarnicion de 23 000 hombres y baterias de artillería. Ignoramos los proyectos ó planes de los generales en jefe.»

—Con motivo de haber corrido en Lóndres la noticia de que los aliados habian sido derrotados en China, como el año pasado, una correspondencia de aquella capital, dice lo siguiente:

«Esta noticia, cuyo origen se ignora completamente, dice un corresponsal, y á la cual no se da crédito, hace, sin embargo, reflexionar; pues es bien sabido que el desastre del Peiho nos fué comunicado por la via de Rusia, quince días antes de recibir aquí noticias directas de él.

En la Bolsa ha causado cierto desasosiego y una tendencia á la baja; yo no me atrevo, sin embargo, á negarla ni afirmarla, por carecer de datos para lo uno ó lo otro, aunque en mi opinion es muy inverosímil é increible que la expedicion anglo-francesa hay sufrido un descalabro, contando, como cuenta, con una fuerza que, si es verdad que es muy inferior en número á la que puede presentar en el campo Sang-Kolin-sin, no lo es menos que es infinitamente superior en valor, en armas y en disciplina.»

—Le Carriere Mercantile de Génova del 22 dice que tiene motivos para creer exactos los siguientes pormenores sobre el bombardeo de Ancona:

«El fuego comenzó el dia 18 y duró nueve horas. Seis fragatas, María Adelaida, Victor Manuel Carlos Alberto, San Miguel, Governolo y Constitucion bombardearon el puerto y la ciudadela, que contestaron vigorosamente sin causar grandes destrozos en los buques, salvo algunas averías en los mástiles. Avisa-do el vice-almirante Persano por el general Cialdini de que aun no lo tenia todo dispuesto para el asalto, mandó suspender el fuego para no causar daño en la ciudad.»

Por lo que va sin firma, P. J. GELABERT Y POL.

Palma.

Noticia de los cadáveres conducidos al cementerio en los dias de anteayer y ayer.

Casados » Viudos 1 Solteros » Niños 5
Casadas » Viudas 1 Solteras 1 Niñas 1

Por lo anterior, P. J. GELABERT Y POL.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN BRUNO, CONFESOR Y FUNDADOR.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ... 6 hs. 1 ms.
Pónese... á las ... 5 » 35 »

Hora en que debe señalar el reloj al medio dia verdadero.

Las 11 hs. 48 ms. 20 s.

AVISOS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana: el comandante graduado capitán del regimiento infanteria de Gerona, don Francisco Dominguez.

Parada: Gerona.
Hospital y provisiones: el mismo cuerpo.
El T. C. S. M.—Benito de Amores.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 2.
De Carlo-forte en 6 dias laud Carmen, de 43 toneladas, pat. Miguel Vich, con 5 marineros, un pasajero y hubas.
De Malta en 10 dias javeque Tercera Dolores, de 100 toneladas, pat. Rafael Pallacer, con 10 marineros é idem.
D. Mahon en 2 dias laud San Juan de 35 toneladas, pat. Jaume Pons, con 4 marineros, 4 pasajeros y lana.

Dia 3.
De Barcelona en 2 dias javeque San Sebastian, de 72 ton., pat Antonio Coll, con 7 marineros, 2 pasajeros, hierro y efectos.

Dia 4.
De Valencia en 14 horas vapor Rey don Jaime I, de 229 toneladas, cap. don Gabriel Medinas, con 22 mar., 22 pas., baja y efectos.

De Curcif en 23 dias corbeta Julens Heudorch, de 341 toneladas, pat. Dirch, con 12 marineros y carbon de piedra.

De Benicarló en 2 dias laud San José, de 26 toneladas, patron Guillermo Pujol, con 5 marineros y patatas.

IDEM DESPACHADAS.

Dia 1.^a
Para Iviza laud San José, de 20 toneladas, pat. Pedro Pascual, con 5 marineros, 42 pasajeros y lustre.

Para la Habana bergantin Lealtad, de 342 toneladas, cap. don José Casas, con 17 marineros, 4 pasajeros, frutos y efectos.

Para Argel laud Esperanza, de 53 toneladas, pat. Miguel Oliver, con 7 marineros, 7 pasajeros y cerdos.

Para Iviza idem San Agustín, de 24 toneladas, pat. Bartolomé Abram, con 3 marineros, 18 pasajeros y varios efectos.

Para Argel idem San Antonio, de 26 toneladas, pat. Guillermo Berga, con 6 marineros, 7 pasajeros, cerdos y efectos.

Para Mahon idem San Antonio, de 50 toneladas, pat. José Mandiágo, con 5 mar. y hubas.

Dia 2.

Para Valencia laud Rósta, de 16 toneladas, pat. Antonio Company, con 5 mar. y lustre.

Para Santanler goleta Concepcion, de 92 toneladas, pat. José Galiana, con 6 mar. é idem.

Dia 3.

Para Tortosa laud Pepita, de 39 toneladas, patron Tomás Salamó, con 5 marineros, 5 pasajeros y lostre.

Dia 4.

Para Valencia laud Bienvenida, de 58 toneladas, pat. Jaime Salteras, con 5 marineros, un pasajero y azúcar.

Para Mahon idem Paquito, de 49 toneladas, pat. Antonio Más, con 5 marineros, un pasajero y trigo.

Para Argel idem Emilio, de 32 toneladas, patron Juan Moll, con 5 mar. y lustre.

TEATRO

DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

SEGUNDA QUINCENA.

Funcion n.º 2 para mañana sábado.

- 1.º Sinfonía.
- 2.º A instancias de muchos señores abonados y concurrentes la empresa ha dispuesto para hoy, la repeticion del aplaudido y popular drama de costumbres en 3 actos y en verso titulado.

VAÑIDAD Y POBREZA.

Dirigido por el primer actor D. Ceferino Guerra.

La extraordinaria aceptacion con que el público ha recibido esta obra, y los deseos que han manifestado multitud de personas de volverlo á ver en escena, hacen esperar que será recibido con el mismo entusiasmo que lo fué en sus primeras representaciones.

3.º Seguirá un escogido intermedio de baile nacional.

Dando fin con la divertida pieza en un acto, LA FAMILIA DEL BOTICARIO.

Dirigida por el Sr. Noguera.

Entrada general 2 rs. Al paraíso 12 cuartos. A las 7 y 1/2.

NOTA: Mañana por la tarde se pondrá en escena el interesante drama en un prólogo y 6 cuadros, titulado Los pobres de Madrid, al que seguirá el baile titulado La estrella del mediodia, en el que tantos aplausos obtiene la célebre (Nena). La empresa ha dispuesto que los precios de esta funcion sean los siguientes:

Palcos principales 20 rs. Id. de 2.º piso 16 reales. Al que tome diez entradas se le regalará un palco de tercer piso.—Butacas 2 reales.—Asientos delantera de tertulia 2 reales.—Segunda y tercera fila de id. 1 real.—Delanteras de paraíso 1 real.—Entrada general 2 reales.—Al paraíso 12 cuartos. Los señores abonados disfrutaran gratis su localidad, pagando solo el valor de la entrada. Por la noche se pondrá en escena el magnífico drama El Patriarca de Turia, en el que el señor Guerra desempeña el protagonista caracterizando un anciano de cien años.

SECCION DE ANUNCIOS.

NUEVA SUSCRICION.

LA MARAVILLA. GRAN SOCIEDAD

para la publicacion de las mas grandes obras del ser humano, las mas lujosas y baratas, bajo la direccion de D. MIGUEL RIALP.—Año III.—Segunda serie compuesta de 50 tomos de 300 á 450 páginas en 4.º, con láminas en acero.

SECCION INSTRUCTIVA: 21 TOMOS.

Tomos.		Tomos.
1	<i>Historia de la Monarquía en Europa</i> , por F. Lacombe. El autor trata de sentar con la historia en la mano que la monarquía hereditaria, armonizando el derecho divino con el humano, ha sido, es y será el más enérgico medio de progreso, y que fuera de ella solo se encuentra la anarquía y la degradación.	1
4	<i>Principios de Economía política</i> , por G. Roscher. A la luz de la historia y de la filosofía define el autor la economía política, sin dejarse arrastrar por la seducción de las ideas concebidas á priori, y según las relaciones eternas que resultan de la naturaleza de las cosas. Obra que al traducirla del alemán el francés anotó M. Wolowski.	1
4	<i>Historia moral de las mujeres</i> . El culto de la familia, el sentimiento profundo de las satisfacciones que esta proporciona, y la indagación concienzuda de los debates que impone, han inspirado esta obra á M. Legouvé.	1
1	<i>El Amor</i> , base de la familia y de la sociedad, en los límites de la más estricta moralidad, ha impulsado á escribir esta interesante obra á M. I. Michelet.	1
1	<i>Influencia de la Familia en la Educacion, ó Teoria de la educacion pública y privada</i> , por M. Teodoro Barrau. Interesantísima obra premiada por la Academia de ciencias morales y políticas de Francia para guía de los padres de familia.	1
2	<i>La Tierra y el Hombre</i> , ó compendio histórico de geología, geografía, y etnografía generales para servir de introducción á la historia universal, por Alfredo Maury.	2
1	<i>Historia general de las razas humanas, ó Filosofía etnográfica</i> , en la cual ha empleado toda su vida Eusebio de Salles.	1
1	<i>De la Vida y de la Integridad</i> , por el célebre fisiologista P. Flourens.	1
2	<i>El libro de los Oradores</i> , por Timon.	2
2	<i>Historia de la literatura griega</i> , por Pierron.	2
2	<i>Historia de la literatura romana</i> , por id.	2

SECCION RECREATIVA: 29 TOMOS.

Tomos.		Tomos.
1	<i>Geneveva</i> , relaciones y diálogos populares, por A. de Lamartine.	1
1	<i>El Picapedrero de Saint-Point</i> , relaciones populares por el mismo autor.	1
2	<i>Los Compañeros de Jellú</i> , cuadro de las aventuras de Alejandro Dumas.	2
1	<i>Los Piratas del Mississippi</i> , descripción de costumbres norte-americanas, por F. Gerstaecker.	1
1	<i>Enrique de Bretaña el Emplazado</i> , costumbres bretonas de la edad media, por Pablo Feval.	1
1	<i>La Pagana</i> , cuadro de costumbres francesas, norte-americanas y californicas, por Laurent-Pichat.	1
1	<i>Aventuras de un Misántropo</i> , una de las mas elevadas obras de J. Saintine.	1
2	<i>Lionel Lincoln</i> , brillante cuadro de los principales sucesos que produjeron la emancipación de los Estados Unidos, por Fenimore Cooper.	2
1	<i>La Araucana</i> , por el Homero hispano don Alonso de Ercilla, quien, como dice Espronceda, en el heroico verso fué el primero que honró á su patria, y aun quizá el postrero.	1
2	<i>El Rey de las montañas</i> , descripción de costumbres griegas, por E. About.	2
1	<i>La Virgen del Líbano</i> , interesante descripción del Líbano, por L. Enault.	1
1	<i>Magdalena</i> , obra premiada con una corona de oro por la Academia francesa, por M. de La Harpe.	1
2	<i>El farolero</i> , interesante descripción de costumbres norte-americanas, por Miss Cummins.	2
2	<i>Doña Mercedes de Castilla</i> , interesantísima descripción del sitio de Granada por los Reyes Católicos, y del descubrimiento del Nuevo mundo, por Fenimore Cooper.	2
1	<i>Solaces Poéticos</i> , por D.ª María Mendoza de Vives.	1
3	<i>Debe y Haber</i> . Con este modesto título ha escrito Gustavo Freytag un completo cuadro de costumbres alemanas y polacas, y una de las mas brillantes páginas dedicadas á la virtud.	3
1	<i>Recuerdos de un Médico</i> , cuadro de costumbres inglesas por S. Warren.	1
2	<i>Los Dos Convictos</i> , por F. Gerstaecker.	2
1	<i>Frutos de Otoño</i> , poesías escogidas de D.ª Josefa Massanes de Gonzalez.	1
2	<i>Memorias de un Cazador</i> , completa descripción de costumbres rusas, por Ivan Tourgenieff.	2

CONDICIONES DE LA SUSCRICION Á LA SEGUNDA SERIE.

Admitense suscripciones, ya á los 21 tomos de la seccion instructiva, ya á los 29 de la seccion recreativa, y tambien á ambas secciones, ó sea á los 50 tomos. Estos se compondrán de 300 á 450 páginas en cuarto, con una lámina en acero cada uno cuando lo permita la materia: los de la seccion recreativa siempre la tendrán. Cada 20 ó 30 dias se entregará un tomo de cada seccion. El precio de los tomos de la seccion instructiva será: encuadernados á la rústica, 10 reales; á la suiza con platinas de oro y mosaicos, 12 rs.; y en tafíete comun con relieves 13 1/2 rs. Los tomos de la seccion recreativa costarán: encuadernados en rústica, 9 reales; á la suiza con platinas de oro y mosaicos, 11 reales, en tafíete comun con relieves, 12 1/2 reales. Las entregas de 16 páginas, de las cuales saldrán 6 á la semana, de cada seccion: á TRES CUARTOS. Las obras sueltas de la seccion instructiva costarán 3 reales mas por tomo, y los de la recreativa, 2 reales mas. Las obras sueltas por entregas, á 4 cuartos cada una.

Advertencia importantísima.

La empresa de la *Maravilla* que durante el corto tiempo que cuenta de existencia ha expendido en la Peninsula mas de medio millon de tomos y mas de doscientos mil en las colonias que un día fueron españolas, ha mejorado notablemente la parte material de sus publicaciones, siendo indispensable el aumento de precio. Esta sociedad que durante la primera serie ha dado la coleccion de obras mas selecta y barata que existe en España, trata de publicar con la segunda serie obras mas selectas que la anterior, infinitamente mas lujosas y al mismo tiempo las mas baratas de cuantas en el día se publican. Sin embargo de este aumento de precio los señores suscriptores que lo han sido á todos los tomos publicados hasta el día y á los que nuevamente se suscriban tomando las obras publicadas, pagarán los tomos de la segunda serie que hoy se anuncia á los precios siguientes:

Seccion instructiva á 11 rs. tomo á la suiza.

Seccion recreativa á 10 rs. tomo idem idem

ó lo que es lo mismo 1 real mas barato que los nuevos suscriptores.

Las entregas publicadas durante la primera serie son:

gerencia, limitado al 4 por 100 sobre importe total de las suscripciones, y 12 rs. por cada póliza, cuyas cantidades se pagan de una sola vez al tiempo de suscribirse. Estos derechos los destina la Administracion para cubrir los gastos de su servicio, y no se devuelven en ningun caso. Casi todas las demas compañías de la misma clase cobran por este concepto una cuarta parte mas, y no existe ninguna que cobre menos.

Las suscripciones pueden hacerse en todas épocas aunque no esté próxima la del pago. El tiempo de su duracion es por años completos, que principian á contarse desde 1.º de Enero siguiente á la fecha de la póliza; bien entendido que al hacerse la liquidacion se toma en cuenta el día en que entró el suscriptor en la Compañía, para la graduacion de sus haberes desde aquella fecha.

Se admiten suscripciones desde 100 rs. anuales hasta las mas crecidas sumas. El minimum para las imposiciones únicas se fija en 500 reales.

JUNTA DE VIGILANCIA DE LAS BALEARES.

Sr. don Luis Barquez Zaforteza, hacendado. Sr. don Juan Bautista Socias, abogado y diputado provincial.
Sr. don José de Cáceres, del comercio. Sr. don Emilio Digeon, propietario y banquero.
Sr. don Claudio Marcel, hacendado. Sr. don Mariano de Quintana, hacendado.
Sr. don Pedro Vives Pro., canónigo de esta Santa Iglesia. Sr. don Antonio Fluxá y Massanes, hacendado y abogado.

Sub-director de las Baleares: D. Miguel Fluxá y Palet.—Banc de s'oli.—48.
Comisionado en Palma: D. Joaquin Fiol.—Calle de las Monjas de la Misericordia.—14.—2.º á quienes podrán dirigirse para las explicaciones que se deseen.

PELUQUERIA Y PERFUMERIA de José Casanovas.

Este establecimiento acaba de trasladarse á la entrada de la Plaza de Cort entre la tienda de señor Vivé y la de los señores Miró y Ferragut. Lo que se anuncia para conocimiento de sus numerosos parroquianos, y del público en general, quienes podrán surtirse de los efectos de dicha tienda con la mayor baratura y equidad posibles, y siendo servidos con puntualidad y esmero los señores que tengan a bien encargar algun trabajo al dueño del espresado establecimiento anexo á su oficio.

SE HA SEÑALADO EL MARTES 9 DEL actual a las cinco de la tarde en el sitio acostumbrado del anden superior del muelle de Barcelona para la subasta de la Fragata peruana *Doñores Ugarte*; los inventarios se hallan en poder del subastador público D. Juan Santamsagual y á mas el capitán don Gerónimo de Erezuma facilitará á bordo los reconocimientos é inspecciones necesarias.

Este magnífico y grandioso buque carga hasta 1200 toneladas, está forrado y clavateado en cobre y puede ser dedicado inmediatamente á navegaciones trasatlánticas sin necesidad de reparaciones. Es muy apropiado para comercio económico, tiene un gran cargo de algodón ó para llevar chinos á la isla de Cuba.

VENTA.

A voluntad de su dueño se rematará en la noche del día 13 de este mes, si la postura acomodada, una pieza de tierra, sita en el término de la villa de la Puebla, de estension de siete cuarteradas poco mas ó menos con tres norias y arboles, cuyo remate se efectuará en la plaza de la misma villa, bajo los pactos y condiciones del albalá de subasta que obra en poder del pregonero de la misma.

BAÑOS

de la calle de los Huertos.

Este establecimiento se cerrará el día 15 del presente mes de octubre y permanecerá abierto durante los dias que restan desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde.

POETAS DE LAS ISLAS BALEARES.

Tomo primero que contiene las

OBRAS RIMADAS

DE

RAMON LULL

escritas en idioma catalán—provenzal, publicadas por primera vez con un artículo biográfico, ilustraciones y variantes y seguidas de un glosario de voces anticuadas por

GERÓNIMO ROSSELLO.

Obra dedicada al Excmo Sr. D Rafael de Bustos y Castilla, marqués de Corbera, ministro de Fomento, etc. Consta de unas 800 páginas en 4.º mayor y comprende las materias siguientes:—Biografía de Raimundo Lull.—El Llanto de la Virgen.—Las horas de la Virgen.—Al Ser Supremo.—El pecado de Aaán.—La Virgen María.—Rey glorioso.—Los cinco nombres de Dios.—La Alquimia.—El Deseosuelo.—Canto de Raimundo.—Dictado de Raimundo.—Aplicacion del arte general.—La medicina del Pecado.—El Concilio.—La Conquista de Mallorca.—Glosario.

Véndese en la imprenta y librería de Pedro José Gelabert, Pas d'en Quint, número 74, al precio de 50 rs. á la rústica.

PALEMA

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.